

DIARIO DE PALMA.

MARTES 14 DE JUNIO DE 1853.

CORREO DE HOY.

El vapor correo *El Barcelones* ha fondeado en este puerto, sin la menor novedad, á las siete y media de la mañana, conduciendo á bordo la correspondencia pública y 52 pasajeros, entre ellos D. José Dezcallar, diputado á Cortes por esta isla.

Las noticias de Madrid que hemos recibido alcanzan al 8 del actual.

Noticias nacionales.

MADRID 8 DE JUNIO.

BOLSA DE MADRID DEL 8 DE JUNIO.

Títulos del 3 por 100 consolidado	45
Títulos nuevos del 3 por 100 diferido	24 1/8
Inscripciones de partícipes legos del 4 y 5 por 100 á	20
Deuda amortizable de 1ª clase	11 p.
Dicha de 2ª clase	5 5/16
Acciones de San Fernando á	105 1/2
Material del Tesoro preferente	58 p.
Id. no preferente	48 d.
Ferro-carril	80 p.
Seguros generales	5 ps. p.
Acciones de diligencias generales	20 p.
Cabrillas	101 d.

El *Clamor* habla esta mañana (7) de rumores de crisis ministerial. Efectivamente, también han llegado á nuestra noticia, y hubiéramos procurado anticiparnos á desmentirlos, sino creyésemos que todo cuanto se dijese en este sentido era inútil. Los que inventan y propalan esas noticias de crisis, saben perfectamente que son falsas; pero conviniéndoles divulgarlas, para fines que no son un misterio, no desisten de su empeño. Como en provincias pudieran encontrar alguna acogida esos rumores, por eso nos apresuramos á desmentirlos, asegurando que el ministerio continúa mereciendo la confianza de la corona y la estimación del público, que ve con satisfacción la marcha de estricta justicia que se sigue.

Si el *Clamor*, cuya buena fe y lealtad reconocemos, se tomase el trabajo de remontar al origen de las noticias de crisis, se convencería de la exactitud de nuestras aserciones.

Van tomando incremento, dice el *Clamor Público* de hoy (7) los rumores de crisis ministerial, que hace días circulan. Anoche se aseguraba que algunos ministros están decididos á dejar sus carteras.

A estos rumores se ha atribuido la baja de los fondos en la Bolsa de ayer, baja tanto mas notable cuanto la negociacion para el pago del semestre no ha podido ser mas ventajosa.

— Ayer (6) á las cinco de la mañana salió de

esta corte para Loyola D. Narciso Doyagüe, vicario que fué de Madrid y últimamente canónigo de Toledo. El referido individuo va á tomar la sotana de jesuita.

— Un diario mejicano dice que nuestro gobierno ha agraciado á Santana con la gran cruz de Carlos III. Nosotros creemos que la tiene hace tiempo. D. Buenaventura Viso ha sido nombrado ministro plenipotenciario de Méjico, cerca de la corte de España.

— Leemos en la *Esperanza*:

Entre las desgracias ocurridas por la crecida del Jarama á fines del mes anterior, se nos ha referido la de tres arrieros que cayeron al agua, habiéndose hundido el puente de madera por donde pasaban por sus recoas. Parece que el rio arrojó despues los cadáveres á corta distancia de Algete.

— A petición del señor rector del hospital de San Luis de los Franceses de esta corte la emperatriz de los franceses en su inagotable magnificencia, y de acuerdo con el emperador, se ha dignado conceder á este interesante establecimiento un subsidio de 40,000 rs.

— De Zaragoza escriben lo siguiente:

El dia 6 tomó posesion de esta capitania general el teniente general D. Felipe Rivero.

— Siendo frecuentes los casos en que los periódicos extranjeros atacan los dos objetos mas caros á los españoles, el trono y el honor nacional, y no queriendo el gobierno que los diarios extranjeros disfruten al introducirse en España de una libertad ofensiva y vedada á los españoles, ha dispuesto, y nadie por ello lo ha censurado, que se impida la circulacion de los periódicos extranjeros solo en aquellos casos que falten á lo que previenen las leyes vigentes en materia de imprenta en nuestro pais.

— El ministerio, por medio de su órgano reconocido la *España*, responde hoy á los cargos que le vienen haciendo los diarios nacionales y extranjeros por lo que tarda en convocar las Cortes. La *España* repite una vez mas que entre los que desean la convocacion inmediata de una legislatura y el gobierno que la retarda no puede haber nunca disonancia en la senda constitucional, y que la cuestion resuelta con semejante convocatoria no seria nunca de principio sino de oportunidad. La *España* sostiene por último, que el ministerio retardando dentro de los límites constitucionales la reunion de las Cortes, aspira á servir al régimen parlamentario, pues quiere que se junten cuando atajada la relajacion de los vínculos políticos, estirpadas las cuestiones inútiles ó perjudiciales é inspirada confianza en el gobierno, sean mas fáciles las tareas de los cuerpos colegisladores.

— La *España* confirma hoy (7) dos noticias ha largo tiempo dadas por la *Correspondencia autógrafa*, que el gobierno ha consultado al consejo Real sobre la conveniencia de suprimir la clase de brigadieres en el ejército, y que el señor

Olavarrieta ha sido nombrado presidente del tribunal supremo.

— Las *Novedades* que hace dos dias habian dirigido un fuerte ataque al señor Egaña por lo que retardaba el arreglo de la secretaria de la gobernacion, vuelve hoy al mismo asunto para explicar de un modo honroso al señor Egaña, que si han desconfiado de la actitud del mismo para llevar á buen término su proyecto, es porque hasta ahora se ha mostrado poco decidido en hacer ciertas reformas.

Y los amigos del ministerio que han oido hacer este cargo al Sr. Egaña, aseguran que si este no ha dado todavía hecho el arreglo de su secretaria, es porque busca los medios de introducir en el presupuesto las mayores economías, mejorando el personal y causando el menor perjuicio á las clases que van á ser reformadas.

— A pesar de lo que ayer (6) decian los amigos del ministerio, el *Diario Español* y las *Novedades* han sido denunciados; pero no porque el ministerio piense separarse de la línea de benevolencia con que hasta ahora ha tratado á la imprenta periódica, sino como un testimonio de su amor á la moralidad y al sistema representativo.

Pero muchas personas dicen haber oido de los labios del señor Egaña que solo obedeciendo á un penoso deber, ha consentido en la denuncia de esos dos artículos de tan peligrosa publicidad.

— La renta de correos ha producido en los cuatro primeros meses de este año mas de dos millones y medio que en igual tiempo del año anterior, debido en gran parte al celo que desplega el actual director general, Sr. Collantes.

— Ya ayer (6) dijimos cuán acertado habia estado el astrólogo aragonés: segun nos lo revela *La Esperanza*, es este D. Joaquin Yagüe, persona muy conocida en Zaragoza. Su pronóstico se ha cumplido con la mayor exactitud, como pueden ver los que para hacer la comparacion vuelvan ahora á leerlo.

El deshielo general se verificó, contra lo que prometian las apariencias antes de concluirse aquel mes. En la Semana Mayor, y en los dias de Pascua sucedieron los frios y calores anunciados, y durante el mes de mayo es bien notorio cuán copiosas han sido las lluvias, especialmente por el Corpus y Pentecostés, épocas que marcaba la correspondencia. El pronóstico, y esto es lo mas notable, concluia anunciando una fuerte tempestad que debia verificarse del 2 al 6 de junio; y en el dia de anteayer (5) no solo ha habilito relámpagos y truenos, sino que la nube, estendiéndose á larga distancia, inundaba los campos y las calles de un modo sorprendente, al despedir por mas de una hora torrentes de agua, y en muchas partes gran cantidad de piedra y de granizo.

— Dice *El Diario Español*:

El juéves último el señor D. Saturnino Calderon Collantes puso en manos de S. M. la esposicion que el ayuntamiento constitucional de

Santiago ha dirigido á la reina, manifestándole el angustioso estado en que se encuentra el antiguo reino de Galicia.

Las quejas que en ella se consignan, conmueven y horrorizan. El hambre, las enfermedades y la desnudez, son las siniestras figuras que animan el cuadro sombrío de aquellas poblaciones. El ayuntamiento de Santiago, haciéndose un deber en reclamar los auxilios del gobierno, no es sino la espresion fiel y exacta de lo que está sucediendo en todo el vasto territorio de Galicia. Santiago, como Lugo, como Vigo, la Coruña y todas las poblaciones de alguna importancia, se ven invadidas por miles de desgraciados que impetran la caridad pública; pero esta, cuyos magnánimos esfuerzos se hallan ya agotados, no puede atender á un mal de tamañas proporciones.

La reina oyó con el mayor sentimiento todo lo que el señor Collantes añadió acerca de la situacion de aquellas desgraciadas provincias, lo cual nos hace esperar que el ayuntamiento de Santiago, que mejor que nadie conoce y sabe apreciar la situacion de sus representados, ha obrado muy bien elevando su voz hasta el trono, que tan dispuesto se halla siempre á socorrer á los desgraciados.

— *La España* atribuye á jugadas de bolsa los rumores de crisis ministerial, que desmiente en estas terminantes frases:

«Los efectos que, segun *La Epoca*, han producido los rumores de crisis ministerial, esplican tal vez la persistencia con que se apela á este recurso, tantas veces empleado. *El Clamor* tiene razon en decir que los rumores van tomando incremento, lo mismo que la tenemos nosotros al asegurar que no se apoyan en el mas leve fundamento.

Ni en el seno del gabinete ha ocurrido la menor divergencia, ni existe el menor motivo por donde pueda inferirse que los ministros no siguen mereciendo la confianza de la corona y la estimacion pública. El mejor medio que tiene el gobierno de S. M. para reducir al silencio á los inventores de crisis ministeriales, es seguir rectamente la senda de legalidad y moralidad que con general aplauso se trazó desde el primer dia de su advenimiento al poder.»

— Inútil nos parece decir que damos toda nuestra aprobacion al decreto por el cual se refunden las direcciones de rentas estancadas y de fábricas, medida reclamada por toda la prensa, y á los nombramientos de las personas que quedan al frente de esta dependencia del Estado. En las circunstancias actuales, y despues de sucesos recientes, esta medida es algo mas que un buen pensamiento económico y que una economía radical y considerable.

— Las reformas que imperiosamente reclama el ramo de correos, son objeto de las observaciones de el *Heraldo*. Habiendo probado bien el franqueo previo, cree nuestro cólega que se está en el caso de dar á la obra el perfeccionamiento que requiere, haciendo forzoso el franqueo. Para que este adelanto lo fuese en realidad convendria muchísimo en la opinion de el *Heraldo*, que al decretar el franqueo forzoso se rebajase el porte. Los seis cuartos ó dos tercios de real que ahora cuestan, deberian quedar reducidos á cuatro cuartos ó medio real, fraccion mas cómoda y rebaja que en manera alguna menoscabaria al erario.

Por otra parte el correo no debe ser á los ojos del publicista entendido una renta, sino un servicio. Y es un medio de civilizacion, puesto que nada contribuye tanto al progreso científico y moral de los individuos y de los pueblos como el ponerse unos con otros en contacto; facilita y

acelera las transacciones mercantiles, y multiplica tambien los negocios.

Las denuncias recientemente fulminadas por el fiscal de imprenta contra *Las Novedades* y *El Diario Español*, han difundido cierta alarma en la prensa, temerosa de volver á los tiempos acagios para ella de los Bravos Murillos y Rocalis. *La España* procura desvanecer hoy estos temores, saliendo á la defensa de gabinete y manifestando los justos motivos que han dictado aquella medida.

— Segun dice el *Diario Español*, *El Trono y la Constitucion*, periódico que se publicaba bajo la direccion del Sr. Moron, ha cesado de ver la luz pública.

— Durante los últimos temporales el fenómeno mas extraordinario es el que hoy hemos sabido que ha ocurrido el dia 25 del pasado en el pueblo de Vitalibons, distrito municipal de la villa de Carlí, donde se hundió una porcion del pueblo y terreno á él inmediato, empezando á salir por la abertura un grande raudal de agua, como si manase de una inmensa fuente, que formó en poco tiempo una laguna de media legua de larga y doscientas varas de ancha. Afortunadamente no hay que lamentar ninguna desgracia en personas, porque dió bastante lugar para que se salvaran, asi como tambien los ganados, reduciéndose los daños á la ruina de seis casas, que desaparecieron inmediatamente con los enseres, granos y comestibles de los moradores.

— El Sr. Egaña ha mandado poner en estudio la cuestion de si será conveniente establecer el franqueo previo de un modo absoluto, y la de si debe rebajarse el excesivo porte que hoy pagan las cartas que se dirigen á Cuba y Puerto-Rico. Es natural que estas cuestiones de tan alto interés para el público no tarden en resolverse.

— Nada se ha tratado todavía, podemos asegurarlo segunda vez, sobre el relevo del señor Cañedo de la capitania general de la isla de Cuba.

Lo que si tenemos por cierto que el ministerio ha resuelto mandar á Washington, como representante de la España, á una persona que á su talento y costumbre de tratar delicados negocios, reuna actividad y energía cuanta se necesita para que sea un centinela avanzado de los intereses españoles cerca de la confederacion anglo-americana.

Quien mas probabilidades tiene hoy de ocupar tan importante puesto es el señor Gonzalez Bravo.

— Se ha mostrado cierta estrañeza, y aun han querido sacar consecuencias políticas, de que todavía no haya publicado *La Gaceta* el decreto por el cual se nombra al señor Olavarrieta presidente del tribunal supremo de justicia. Pero esta tardanza nada tiene de particular. Segun hemos oido consiste en que por el ministerio de gracia y justicia se está haciendo la eleccion de las personas que deben sustituir al señor Olavarrieta y á las que llenarán las sucesivas resultas de los nuevos nombramientos. Es una tardanza de fórmula, pues sin duda se querrá que se publiquen á un mismo tiempo todos los nombramientos que se refieran al tribunal supremo de justicia.

— Escriben de Sevilla:

El rio Guadalquivir amaneció ayer (4) tan crecido como no lo ha estado hace mas de tres años, y á las siete de la tarde en que escribimos esta noticia, llegaba el agua al arranque de los arcos de los pilares del nuevo puente. Los muelles de los vapores se han inundado completamente hasta el punto de no haber podido salir el que debia hacerlo para Cádiz. La corriente del rio ha arrastrado infinidad de gavillas de ba-

bas, cebada y aun trozos de árboles, que han podido hacer daño á los buques surtos en aquel; y á pesar de que anteayer no llovió, ni ayer tampoco, el agua crecia aunque ya lentamente; pero el tiempo continúa lo mismo. ¡Quitera el cielo apiadarse de nosotros!

— Se habla de la pérdida de un buque que salió de Cádiz para Málaga conduciendo tropa.

— En una interesantísima carta de Filadelfia que publica el *Diario Español* de hoy (7) se dice que los amigos de Mr. Soulé, nombrado ministro de Washington en España, desconfian de que este sea aceptado en Madrid. Y como la *Correspondencia autógrafa* haya dicho lo contrario, esta insiste, sin temor de ser desmentida, que Mr. Soulé será recibido en Madrid ciertamente y acogido, segun su conducta, en el desempeño del importante puesto que se le ha confiado.

Barcelona 12 de junio.

Personas recién llegadas de la parte de Castellar del Vallés refieren que por aquellas inmediaciones, y por la parte del cercano monte de San Lorenzo del Munt, se han abierto grandes rajadas, hundiéndose el terreno en varios parajes en circunferencia de mucha estension. Alguna de dichas grietas es de seis ó siete cuarteras de sembradura, y en ellas han bajado y perdidose de vista nogales y olivos corpulentos; se han partido peñas de centenares de quintales y algunos terrenos han variado de posicion, de modo que ha habido pitas que enteras se han colocado en diverso punto, sucediendo que algunos propietarios han hallado mezclados los confines de sus heredades. Pero lo mas notable de todo es que á unas dos horas de la espresada poblacion de Castellar, y en la union de los términos de esta, San Feliu del Racó y Matadeperas, y en un riachuelo que pasa por el pié del Santuario de las Arenas ó Riusech, que solo trae agua cuando llueve, brotan ahora de dos á tres muelas de cristalina agua, que despues de haber corrido un trecho de un cuarto de hora, se observa en su centro unas listas que reflejan los colores como el arco iris, y al cabo de cierta distancia queda toda el agua de color rojizo como almagre, de modo que reuniéndose á la riera de San Lorenzo Saball, que trae de 18 á 20 muelas de agua, queda toda teñida hasta su confluencia con el Besós al pié del castillo de Moncada, distante del origen de la coloracion unas cinco ó seis horas. Algunos vecinos y otras personas inteligentes han hecho varios ensayos para saber la procedencia del color rojizo, del que tambien quedan cubiertas las piedras del rio, y á este fin se ha desviado un tanto el curso y se han llenado algunas botellas para hacerla examinar por los principales químicos de esta capital.

Tambien se ha sabido que por la parte de Calders, en la carretera de Mauresa á Vich, ha habido grandes hundimientos.

— Leemos en el *Correo de Barcelona*:
Hundimiento.— Hemos visto el gran derumbamiento que ha tenido lugar en la montaña de Monjuich, cerca del glacis del castillo, á la parte del mar y al lado de la carretera. Visto desde este último punto parece el resultado de un terremoto: el terreno se halla lleno de grietas y hendiduras, algunas son tan profundas que no se oye la caída de un cuerpo pesado á su fondo; se conoce que en su fondo hay un gran depósito de agua, pues por entre las rocas y tierra desprendida, brota el agua en pequeños arroyuelos. Algunas personas que frecuentan aquel terreno nos han asegurado que desde el sábado último toda aquella parte ha hecho movimiento desce-

dente, como se conoce en algunos puntos; y se teme que continúe el hundimiento y que tal vez arrastre con su caída parte de la carretera que conduce al castillo.

— Personas inteligentes atribuyen idénticas causas á las grietas y derrumbamientos que se han observado en estos últimos días no solo en las montañas del Coll y Monjuich, sino tambien en otros sitios de Cataluña. Las repetidas lluvias de de estos últimos días haciendo filtrar las aguas en el interior de aquellos y otros montes, ha descompuesto la parte menos sólida de los mismos y el peso de la tierra empapada en agua ha contribuido á formar las rajadas que se han notado y los desmoronamientos que de ello pueden seguirse.

— Y á propósito de esta filtración de aguas, por un viajero que en estos últimos días ha penetrado en las famosas cuevas de Monserrate, se sabe que algunas de ellas se hallan punto ménos que intrasitables por los estanques que se han formado, y el ruido de corrientes subterráneas es mucho mayor del que se ha notado en tiempos normales.

— Ya nuestros lectores saben, por lo indicado varias veces en otro lugar del periódico, los distintos y nobles rasgos á que en favor de los pobres de Galicia se ha entregado el venerable prelado que es en el día arzobispo de Santiago. A estos debemos hoy añadir otro, que no es por cierto de los que le hacen ménos honor y del que ya hemos indicado algo en otro número. El digno prelado ha cedido su excelente carruaje con tiro de dos mulas á la Junta de Caridad que preside en Santiago, para que sea rifado en socorro de los pobres de la diócesis. Esta rifa se efectuará por medio de billetes, siendo agraciado el que tenga el número igual al de mayor premio en la primera lotería ordinaria moderna del mes de julio próximo. Cada seis números valen solo 20 reales. Hemos ya visto repartir algunos de estos billetes en nuestra ciudad. El noble desprendimiento y la generosa abnegación del excelso prelado le aseguran de parte de los infelices un agradecimiento eterno, y la gratitud del pobre es la mejor bendición que puede caer sobre una frente. Con permiso de la autoridad eclesiástica se espendarán los billetes en el templo de nuestra Señora de la Merced, durante los divinos oficios de esta mañana.

Noticias estrangeras.

FRANCIA.—Paris 6 de junio.

Leemos en una correspondencia:

Las oscilaciones de la Bolsa segun el menor viento que sopla la paz ó la guerra, son consecuencia mas que de una seria apreciación de los acontecimientos, del juego exagerado de estos últimos meses; lo positivo es que los especuladores serios no se dejan arrastrar por este pánico.

Las lluvias é inundaciones son generales en Francia; de una parte á otra del imperio no se oye mas que un concierto de quejas por desgracia hártó fundadas.

— El emperador ha recibido de S. E. Vely Eddin Rifaat Pacha, embajador turco, la contestación á la notificación del enlace de S. M. I.

Idem 7.

Las procesiones de la octava del Corpus se han verificado en todas las iglesias de Paris en medio del mismo concurso de fieles y con igual pompa que el domingo. Las de la Magdalena y de Santo Tomas han salido como de costumbre.

En los pueblos de los alrededores de Paris

las procesiones han salido de las iglesias con inusitada magnificencia, siendo acogidas con universal respeto. La piedad de los fieles habia elevado á su paso muchos y elegantes altares.

— La *Patrie* hablando de la noticia de que el general Narvaez habia sido encargado de una delicada mision en San Petersburgo, dice: El general ha tomado en arrendamiento un palacio en el arrabal de San Honorato, y nada anuncia su intencion de salir de Paris.

— El emperador ha mandado entregar 18,000 francos á los PP. trapistas de la Meillerage; esta liberalidad de S. M. permite á los RR. PP. continuar sus abundantes caridades y realizar importantes mejoras agrícolas.

Ensayos magnéticos.

Se lee en el *Morning-Advertiser*:

«Una señorita que vive en Sussex-place-oid-Ken-Real, esperiméntó un extraordinario y fatal accidente en un esperiménto de magnetismo animal. Esta señora formaba parte de la cadena al rededor de una mesa con la punta de los dedos. Cuando salió de la mesa quedó espantada al sentir que sus dedos se le habian pegado á la palma de la mano y estaban tan encógidos que no pudo ponerlos en su posición natural. A fin de impedir que las uñas le desgarrasen la palma de las manos, los médicos ordenaron que se le cubriesen los dedos con algodón. Esta señora fué trasladada al hospital de Guys y de Santo Tomas sin que hayan podido curarla.

INGLATERRA.—Entre las personas de distinción convertidas últimamente á la religion católica, se cuentan á M. Hope, uno de los abogados mas distinguidos de Londres, y Mme. Hope, su esposa, nieta y única descendiente de Walter Scott.

En la sesión del 6 del corriente el marques de Clairacarde en la cámara de los Lores y M. Lagard en la de los Comunes, han manifestado su intencion de interpelar al gobierno en la sesión del próximo viernes sobre los asuntos de Oriente y la actitud amenazadora de la Rusia respecto de la Turquía.

ORIENTE.—El *Monitor* frances reproduce un artículo del *Times*, cuyo resumen es el siguiente:

Reina gran agitacion en San Petersburgo; el emperador Nicolas parece resuelto á insistir en la aceptación sin condicion de la nota del príncipe Menschikoff.

El embajador de S. M. B. está autorizado para llamar en caso necesario la escuadra inglesa á los Dardanelos.

En presencia de las pretensiones de la Rusia, es urgente que las cuatro grandes potencias se rennan contra una sola, como sucedió en 1840. En esta alianza deben tener la principal parte las potencias alemanas, pues si estuviesen de connivencia con la Rusia, la Francia podria tomar el desquite en el Rhin y en Italia.

Los sentimientos de los embajadores de Francia, de Austria y de Prusia son análogos á los del gobierno ingles.

— En los periódicos alemanes del 4 leemos lo siguiente:

Los que creen en la guerra olvidan que la mision del príncipe Menschikoff en cuanto á su objeto principal, ha tenido un completo éxito, pues tendia al restablecimiento del *statu quo* relativamente á los Santos Lugares; es verdad que las demandas que el embajador de Rusia ha hecho en seguida son demandas de gran cuantía; mas la Rusia no parece, á lo ménos por ahora, darles una importancia decisiva, pues no ignora que las concesiones que no pueden pedirse como un derecho, deben subordinarse á las pretensio-

nes fundadas en justicia. La Puerta no ha hecho cosa alguna que pueda ofender á la Rusia ni comprometer su dignidad; ¿cómo es posible que el czar quiera hacer un *casus belli* de lo que no lo es ni puede serlo? El gabinete de San Petersburgo podia declarar la guerra á la Puerta en 1849, cuando esta última potencia se negó á la estradición de los refugiados revolucionarios, y no lo hizo porque la ejecución rigurosa de sus demandas habria sido causa de una guerra general; ¿y podrá declarar la guerra en 1853, porque la Puerta se niega á acceder á demandas que no está obligada á conceder? Jamas.

Dícese que el sultan al firmar la negativa de las proposiciones del príncipe Menschikoff preguntó: «¿No hay pues otro remedio? Y al contestársele que no, añadió: «Verdaderamente no sé lo que exigen de mí; no deseo otra cosa que la felicidad de mis súbditos de todas creencias, con mas ardor que ninguno de los sultanes que me han precedido (al decir esto tenia los ojos arrasados en lágrimas), y cuanto mas obro en este sentido, mas ingratitud encuentro en los príncipes cristianos, mis vecinos.» En seguida Abdul Medjid firmó resueltamente.

SUIZA.—Segun la *Nueva Gaceta de Zurich* no existe ni ha existido nunca el rompimiento de relaciones diplomáticas entre el Austria y la Suiza; aquel periódico esplica del modo siguiente los sucesos que así lo hicieron creer:

El consejo federal, dice y con él todos las representantes de las demas potencias creyeron que el llamamiento por su gobierno de M. Karnicki, embajador austríaco en Berna, debia considerarse como un rompimiento diplomático, así es que mandó retirarse á su encargado de negocios en Viena. Mas este, M. Steiger, ha comunicado al consejo por via telegráfica, que M. Buol-Schauensstein, ministro de negocios estrangeros austríaco, habia manifestado que la retirada de M. Karnicki no tenia el carácter que en Suiza se le daba, que si esta provocaba un rompimiento mandando salir de Viena á su embajador, solo ella seria responsable de las consecuencias; en vista de esto M. Steiger ha creído deber esperar nuevas instrucciones, y el consejo federal ha resuelto ordenarle que continúe permaneciendo en Viena, y que no haga uso de las instrucciones recibidas anteriormente.

Se confirma la noticia de que la Francia intervendrá en la cuestion austro suiza; los embajadores en Viena y en Berna han hecho algunas negociaciones cerca de ambos gobiernos y segun una correspondencia de Viena esta cuestion se resolverá sin comprometer la dignidad ni de uno ni de otro gobierno.

Palma 13 de junio.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana el teniente coronel graduado D. Mariano Fabregas, capitán del batallón de Asturias.

Parada, hospital y provisiones, el regimiento infantería de Isabel II.

El teniente coronel sargento mayor—Fabian Azuares.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2ª ENSEÑANZA DE LAS BALEARES.

Escuela de náutica.

El dia 16 del corriente se dará principio en esta escuela de náutica á los exámenes ordinarios de prueba de curso, que tendrán lugar en la sala de juntas del establecimiento; debiendo presentarse á ellos el mismo dia y el siguiente de nueve á doce por la mañana y de cuatro á seis por la tarde los alumnos de tercer año;

el día 18 á las mismas horas los de segundo año, y el día 20 en iguales términos los de primer año.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que deseen concurrir. Palma 13 de junio de 1855. —P. D. del Sr. D.—Andrés Barceló y Muntaner secretario.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MALLORCA.

El martes 14 del corriente se despachará correo para Mahon á las doce del día, á las cinco de la tarde para Iviza, y el miércoles 15 á la una de la tarde para Barcelona. Palma 13 de junio de 1855.—José G. Pecellin.

ADUANA DE PALMA.

Nora de los buques que han presentado sus registros en el día de la fecha.

Vapor Barcelones, su capitán D. Gabriel Medinas, de Barcelona, con varios géneros.

Tartana Rosario, su patron Baltasar Covas, de Barcelona, con quincalla.

Laud San Miguel, su patron Antonio Pomar, de Barcelona, con quincalla.

Laud San Antonio, su patron Andrés Melis, de Alicante, con harina.

Laud San Cayetano, su patron Salvador Pol, de Valencia y Cullera, con loza y otros.

Laud Pamela, su patron Bartolomé Felany, de Alicante, con pimiento molido.

Laud Carolina, su patron Juan Patron Turró, de Arenas de Mar, con aros de madera.

Palma 13 de junio de 1855.—El administrador—José Peñaranda.

REVISTA DE PERIODICOS

DE LA MORALIDAD.

VI.

Cual bola de blanca cera, ora echada sobre arena de oro ó bien lanzada en un lodazal, recibe la niñez y grávanse de un modo indeleble en sus juveniles años, ya preceptos que pueden guiarla á su felicidad, ya ejemplos que pueden labrar su desgracia. Esta primera á la par que interesantísima época de la vida, este primer punto do arranca la existencia, cuando el alma y el corazon están prontos á aspirar y recibir cualquiera impresion, cuando apenas apunta el entendimiento, asoma el juicio, debiera ser mirado por los padres con escrupuloso detenimiento, con religiosa atención. De ahí depende como dijimos, el porvenir bueno ó malo, de la familia, de la sociedad, de la nacion. Y no se crea sea esto una paradoja, hartó terribles son los resultados que incesantemente se dejan tocar. Conforme lo que sembraren los padres en los hijos será la flor que se cogerá. Bella y olorosa ostentaráse sobre su tallo diciéndonos ufana los cuidados atentos que se la prodigaron; pálida, lánguida, sin fragancia, apenas nacida y ya marchita balancearáse sobre su tronco, pregonando por do quier el ningun interes que la tuvieron. En el primer caso, transplantaráse su belleza y lozanía, allá donde se perciban sus perfumes y brillen, cual merecen, sus vivos colores; en el segundo arrancarásese de cuajo para que su triste vista deje de ser repugnante, y nunca jamas, su gastada semilla pueda florecer. Doloroso, muy doloroso es esto, y sin embargo tal es el estado de la mayor parte de nuestra sociedad. No exageramos, referimos. ¡Oh! por qué el roce del hombre con el hombre no ha de ser tan puro, no ha de mantenerse tan ileso como el rayo de sol que á cada cual toca sin que se empañe su esplendor? Por qué todos los rangos, todas las condiciones no debieran hermanarse basta el punto de tener un mismo sentimiento que los estrechara, igual objeto de felicidad? Por qué no ha de existir el mismo modo de pensar en punto á la educación de la familia, el mismo modo de ver en cuanto á la moral doméstica? Observárase que al poderoso le sobra tiempo para dedicarse á la perfeccion de su hijo, mientras que al menesteroso á menudo éste le falta para mantenerle. Pero en cualquier estado la educación debiera ser una; en cualquier posicion, una la moralidad. Por qué pues cada padre á de entender á su modo, lo que no admite mas interpretación que la que Dios en su alta sabiduría trazó por igual en todos los corazones? Por qué ha de ser pues tan fugaz el amor de padre á hijo, del hombre para con su semejante, y tan arraigados el vicio y la maldad? Por qué no retraerse de sus funestísimos ejemplos? Por qué no huir de ellos y dirigir las miradas hácia aquellos que nos prometen tanto consuelo y amor? Acaso sería demasiado tarde ya? Nunca es tarde para hacer bien. No nos cabe duda que, entre todos los padres, los hay que han comprendido y van comprendiendo la mision

que llevan sobre la tierra, que cumplen y llenan puntualmente sus deberes, pero eso no basta, en vista del crecido número de aquellos que los desconocen é ignoran. (Aquí empieza la obra del legislador.) Apesar de la dulce satisfaccion que resientan en contemplar en sus hijos el espejo fiel de cuantas virtudes reflejaron sus almas, puede que el continuo contacto de la perversidad que bulle en nuestro mundo, y el soplo violento y apestado de la corrupcion que por do quier nos impela, hagan poco á poco obscurecer su brillo y acaben por confundirlas y mezclarlas con el mal que tanto deploramos. ¿Qué se habrá, pues adelantado? Es del caso recordar la justa contestacion que dió J. J. Rousseau á cierto padre que se quejaba amargamente, de que su hijo, en lugar de haberse aprovechado de la educación que tanto resalta en el Emilio; habías esmerado en desfigurar bajo una mala copia cuanto pudiese dar á comprender la exactitud y belleza del modelo. «Era vuestro padre, un Emilio? ¿lo fueron vuestros abuelos? ¿los hubo en las generaciones pasadas? ¿los hay en la presente? no; de consiguiente ¿por qué extrañarlos? Hubiera sido un fenómeno en nuestra sociedad y á nadie le gusta singularizarse.» No aconsejarémos, pues, tampoco, se tome por modelo á esta ú otra virtud, á este ú otro modo de pensar, pero sí dirémos á todos los padres: únense vuestros sentimientos, armonízense vuestras opiniones, á fin de que la niñez, el tiempo andando, se desarrolle y forme bajo unos mismos ejemplos, á fin de que la juventud descubra al hombre de bien, al ciudadano honrado, y todas las edades abrigue un día los mismos sentimientos de moralidad. (Genio del 12.)

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia.

SAN BASILIO EL MAGNO, OBISPO,

DOCTOR Y FUNDADOR.

Su erudicion, sabiduría y virtudes dieron á este doctor de la Iglesia el título de Grande. Hijo san Basilio de nobles, ricos y santos padres, y natural de Etesponto, aprendió las letras humanas en Cesarea de Capadocia y despues en Constantinopla, de donde vino ya docto á Atenas, como á la madre de las ciencias. Los padres de este santo, santos son tambien, san Basilio el uno, santa Emilia la otra: y fué nieto de santa Macrina y hermano de san Gregorio Nisenó, de san Pedro obispo de Sebaste y de santa Macrina, la moza, á cuya gran santidad confesaba el mismo san Basilio haber debido así él como sus hermanos, la resolucion de abandonarlo todo y retirarse del mundo. Despues de haber estado un año en Egipto en compañía de un gran teólogo llamado Porfinio, se retiró á un desierto del Ponto, donde vivió algunos años en compañía de san Gregorio Nacianceno con un género de vida tan admirable y perfecto que mas parecian ángeles venidos del cielo que hombres nacidos en la tierra. Juntáronse allí con san Basilio muchos monges, y el santo los instruyó y escribió las reglas que debian guardar, yendo él con el ejemplo delante de todos. Despues de haber estado algún tiempo en aquella áspera soledad, volvió á Cesarea para oponerse á los herejes, que eran muchos: allí fué aclamado del clero y de todo el pueblo por obispo de aquella ciudad. Queriendo el emperador Valente, que era hereje, desterrar á san Basilio, el santo le respondió: ¿en qué parte del mundo me enviarás, que para mí no sea destierro, pues no tengo mas patria que el cielo? Dejándole entónces en paz consagró al Señor esta quietud y el corto resto de sus débiles fuerzas corporales. Escribió para las personas religiosas; erigió en Sasimo un obispado para el cual nombró á san Gregorio de Nacianzo, ejecutando lo mismo en otras ciudades de su provincia á las que proveyó de santos y vigilantes pastores. Restituyó á su antiguo vigor la disciplina eclesiástica secular y regular: fue-

ron muchas las doctas y admirables cartas que escribió; siendo muy de notar las dirigidas á san Aufilequio, las cuales contienen todos los principios de la doctrina cristiana. Nos dejó un tratado de moral, otro del Espíritu Santo, la obra de los seis dias, el tratado sobre algunos salmos, otro sobre Isaías, cinco libros contra la herejía de Eunomio, dos sobre el bautismo, uno de la virginidad y diferentes homilias sobre asuntos escogidos. En su último trance, vió dos ángeles que venian por su alma: lo cual fué á 1º de enero de 379, siendo de solos cincuenta y un años de edad.

MERCADO DE PALMA.

Sábado 11 de mayo de 1853.

NOTA de los precios que han tenido en dicho mercado los artículos de consumo que á continuación se espresan.

Table with columns: PRECIO MENOR (Lib., suel., din.) and PRECIO MAYOR (Lib., suel., din.). Rows include Trigo, Candeal, Cebada, Habas, Del continente, Habichuelas, Guijas, Garbanzos, Arroz, Aceite, Vino, Aguardiente, Vaca, Carnero, Tocino, Leña, Carbon, Algarrobas, Almendron, Queso, Lana.

LLOID LIST.

Buques de esta matricula llegados á Ultramar.

A la Habana.

Mayo, dia 10.—Brillante, su capitán Singala.

Idem, dia 13.—Constancia, su capitán Oliver.

AFECCIONES ASTRONOMICAS

DEL DIA 14 DE JUNIO.

Sale el sol á las 4 horas y 32 minutos.

Pónese á las 7 y 28.

Sale la luna á las 11 y 42 id. de la mañana.

Pónese á las 12 y 48 id. de la noche.

HORAS Y MINUTOS

que debe señalar un reloj arreglado al tiempo medio, en el momento que un reloj de sol señala las doce ó el medio día verdadero.

12 h. 0 m.

AVISOS

BANOS.

Los de la viuda del Dr. Rosselló, calle de Bordoy, junto al torno del vidrio, quedarán abiertos el miércoles 15 de los corrientes.

—A voluntad de sus dueños se venderá en pública subasta la casa números 12 y 13, de la manzana 55, sita en la parroquia de la Almudayna de esta ciudad, segun el plan de condiciones que obra en poder del pregonero Francisco Tomas, y el dia del remate se anunciará oportunamente.